

LE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Rédaction.

11ème. ANNEE No. 129

OTTAWA JEUDI 12 JUN 1890

LE NUMERO 2 CENTS

PIANOS

A. & S. Nordheimer ont actuellement un très grand assortiment de BONS PIANOS DE SECONDE MAIN

A & S Nordheimer 67 RUE SPARKS

Seuls Agents pour les Piano Chickering, Steinway, Haines et Nordheimer et pour les Orgues Harmoniums de Es tey et Kimball.

A. & A. F. McMILLAN 98 RUE RIDEAU

Vin de Sirop de Dusart au LACTO-PHOSPHATE DE CHAUX

CHITTY FRERES

312 314 RUE WELLINGTON OTTAWA Importateurs et Commerçants d'Épicerie de Choix, Etc., Etc.

A. RIBOUT

TAILLEUR COUPEUR TAILLAGE GARANTI

NAP BOYER

BOYER EN METAL DE TOUTES ESPÈCES

On donne un present AVEC CHAQUE Voiture d'Enfants

ACHETEE CETTE SEMAINE L'assortiment est considerable

NATIONAL MFG. CO. 160 RUE SPARKS.

Persiennes, Toiles et Poles a Rideaux

National Mfg. Co 160 RUE SPARKS 160 OTTAWA.



ECURIE DE LOUAGE

PREMIERE CLASSE

Joseph Senecal

COIN DES RUES YORK ET DALHOUSIE.

VENTE ARGYLE FONDS DE BANQUEROUTE

Cette vente est, sans exception, la plus grande qui ait jamais eu lieu à Ottawa, et comme elle comprend les marchandises les plus nouvelles de la saison, il n'y a rien d'étonnant de voir des milliers d'acheteurs visiter le magasin tous les jours

Tout le stock doit être vendu en 90 jours

Et l'on peut obtenir aujourd'hui des bargains comme il est rare d'en rencontrer dans le commerce de marchandises sèches.

Ce sera une GRANDE SEMAINE pour les TAPIS, COUVERTURES, dredons, et en général pour toutes les fournitures de maison, Voyez-les.

Sacrifice dans les cotons Indiennes, satins, guillaumes, cotons, toiles, flanelles, etc. Bon assortiment et vente pour la moitié de leur valeur.

GARDNER & CIE.

Comptable, auditeur, syndic, et agent d'assurance, sur lavie, contre le feu et les accidents.

121 RUE RIDEAU Collections faites promptement Telephone 189

LISEZ CECI

Si vous voulez des bargains de meubles, essayez le nouveau magasin de meubles.

106 et 108 rue SPARKS George Stewart

AGENTS DEMANDES PARTOUT

TEINTURERIE CENTRAL 504 RUE NUNES

DR H. VIGOUROUX

DENONCE PAR SON COMPLICE

M Dresch, commissaire de police du quartier de la Porte-Saint-Martin à Paris, recevait le 13 mai la visite d'un individu, à l'air misérable, à la démarche chancelante, qui lui fit la déclaration suivante:

"Je me nomme Camille Thomas, âgé de vingt-sept ans, volur de profession, ayant déjà subi sept condamnations."

"Je suis sorti de la prison de Beaulieu, il y a environ trois mois, après avoir purgé une condamnation à sept ans de réclusion pour tentative d'assassinat."

"Deux ou trois jours après ma sortie, je tombai en léthargie. Pour me réveiller, on me brûla la poitrine avec un fer rouge, puis, pour me guérir, j'entrai à l'hôpital où je suis resté dix mois environ."

"Depuis cette époque, je n'ai vécu que de vols. Aujourd'hui à bout de force, je veux, avant de rendre ma vilaine âme à Dieu, me venger d'un copain qui a mal agi avec moi dans différents vols où j'avais mis à la gauche, c'est-à-dire gardé la nonnaie pour lui."

"Je viens vous le dénoncer."

Intéressante découverte brevée PARFUMS ESS-ORIZA SOLIDIFIÉS

JOSEPH BRUCE

Antrefois du Medical Hall, ancienne apothicaire, l'Hôpital Général de Montréal

Chimiste et Droguiste 205 RUE RIDEAU, OTTAWA

GRAND-CHOIX

Monuments, en Granit Écos-sais, Granit de la Baie de Fundy, ou en Marbre. Cloture et Poteaux pour enclos de toute sorte.

R. BROWN, 94 RUE GEORGE, En face du Marché By, Ottawa.

TAPISSERIE

Mes Tapisseries (papiers-touffes) de 10 12 et 15 etc. sont de véritables avantages

J. B. DUFORD, 108 Rue Rideau, 108

Henry Watters

PHARMACIEN Coin des rues Rideau et Cumberland,

L'huile de Berthé est l'huile de foie de morue pure, préparée avec des foies importés directement pour la Maison L. FRENZ, 19, rue Jacob, Paris.

BRYSON, GRAHAM & CO.

Developpement Progressif de la Vente Mammoth à cause d'agrandissement.

L'une des caractéristiques de cette semaine sera notre immense stock de Nouvelles Indiennes, Satins à dessins, Chambrai et Guillaumes offerts à des prix si bas qu'ils paraissent impossibles.

Nouvelles Indiennes Nouvelles Indiennes

Satins à Dessin Satins à Dessin

Chambrais Chambrais

Guillaumes, Guillaumes

Bryson, Graham & Co., 146 à 154 rue Sparks.

Notre stock d'Indiennes comprend des étoffes pour habit et dépiement de couleurs vives, Nouvelles Des plus fameux manufacturiers Anglais.

Pas de deux prix, Aussi Cachemire et étoffes japonaises Dessins et couleurs sans pareils Grandes ventes, petits profits Satins à dessins, beaux styles Étoffes spongieuses en quantité Plus fort stock d'Ottawa

Mdms. dérivées à domicile pour rien. Et Promptement Remarquables foules Remarquable satisfaction Remarquables bargains. Bryson Graham & Co., sollicitent respectueusement le public de juger par lui-même. Les seuls quartiers généraux pour Indiennes, Satins et Guillaumes.

BRYSON, GRAHAM & CO.

146, 148, 150, 152 et 154 RUE SPARKS. Seuls Agents pour les Thés de Valley et Cie. Les Thés les plus renommés du monde.

Faits Divers

L'HYGIENE POUR TOUS

COMMENT ON DEVIENT PHISIQUE

Tout ce qui nous entoure est, suivant les circonstances et suivant la prédisposition de l'organisme, utile ou nuisible à la santé. Les agents extérieurs, comme l'air, la chaleur du froid, la lumière, etc. exercent sur nous une influence heureuse ou pernicieuse. Ils peuvent nous mettre à même de contracter un grand nombre de maladies. Il est donc très important de savoir comment ces agents peuvent nous devenir nuisibles, et comment ils nous prédisposent à la phthisie. Nous pourrions ainsi facilement éviter leurs pernicieux effets.

Les causes externes qui facilitent l'écllosion de la phthisie sont nombreuses; mais il nous suffira de mentionner qu'on peut devenir phthisique phthisique quand on manque d'air atmosphérique, quand on vit dans un air confiné, vicieux, dans un logement froid, humide et obscur.

L'insuffisance d'air atmosphérique est une des causes les plus nuisantes de la phthisie pulmonaire. Tout le monde est d'accord là-dessus. Mais à l'insuffisance d'air atmosphérique s'ajoutent toujours d'autres influences tout aussi funestes. L'air confiné, insuffisant, est en effet, presque toujours, altéré, vicié, puis, qui ne renferme ni ne trop grande quantité d'acide carbonique et d'oxyde de carbone.

Un air confiné à un degré extrême, empoisonne. S'il est confiné à un degré moindre, et s'il agit d'une façon prolongée, il empoisonnera

aussi, mais petit à petit, en amoindrisant profondément la nutrition et en agissant directement sur les poumons. La phthisie décime les animaux qui ne sortent pas de leur étable, il ne peut qu'être de même de nos hommes qui restent trop longtemps dans un air confiné.

Cette terrible maladie est plus commune dans les grandes villes qu'à la campagne, parce que la population y est entassée dans un espace trop restreint et parce qu'elle vit ainsi dans un air insuffisant renouvelé.

Un endroit où l'on respire surtout un air confiné et vicié, et cela tout aussi bien chez les gens aisés qu'chez les pauvres, c'est la chambre à coucher.

La partie de l'appartement où l'on est le moins, dit avec sa verve habituelle le professeur Peter, et le moins longtemps, le salon, est la plus vaste, tandis que la plus exigüe celle où l'on est le plus, est la chambre à coucher.

Le cube d'air respirable n'y est pas seulement hors de proportion avec les besoins, mais l'aération y est absolument et volontairement insuffisante, grâce à l'architecture moderne, l'architecte du trompe l'œil.

Il n'y a guère de ventilation, et encore à quel point les courants d'air font la chambre; aussi, il y a, fenêtres rigoureusement closes, rideaux soigneusement tirés, stores abaissés pour tamiser la lumière, persiennes fermées pour se défendre contre cet "insupportable soleil." Ce qui est tout simplement la lutte pour la vie, la conspiration de l'étolement qui conduit au galop à la phthisie.

Or, c'est dans cet air immobilisé que les poumons macèrent toute la nuit comme dans une sorte de saumure respiratoire. De façon qu'aux premières heures du jour, alors que

l'air du dehors est si pur qu'on éprouve à le respirer une sensation si délicieuse, l'air de la chambre à coucher est d'une fétidité repoussante; pris sans cesse et repris par les voies aériennes, ce n'est plus que de l'air vicié.

Il y a d'ailleurs MacCormac a consacré sa longue existence à faire triompher cette idée que la phthisie pulmonaire est due à la respiration rétrogradée. Pour lui, partout où l'air habituellement respiré, en tout ou en partie, on trouve la tuberculose.

Ceci nous amène à parler de l'influence de l'habitation. Les logements bas, humides froids le rez de chaussée des hautes maisons des grandes villes, font un grand nombre de phthisiques. Les logements mal-à-propos parce qu'ils sont privés de lumière. Les maisons trop élevées, resserrées, ne laissent pas arriver les rayons du soleil l'humidité s'en va et rend le logement d'autant plus malsain qu'il renferme plus de locataires.

Le manque de soleil et de lumière est une des causes principales de la phthisie. Toute plante qui pousse dans l'obscurité stérile, n'a aucune vigueur. Il en est de même chez l'homme. Celui-ci, privé de lumière, stérile aussi; ses chairs deviennent molles, bouffies, infiltrées; et s'anémie à vue d'œil par suite de la diminution de la fibrine, de l'albumine et des globules rouges du sang et, bientôt, il se trouve livré sans défense à la terrible tuberculose.

La phthisie décime les malheureux esclaves dans les vaisseaux négriers. Elle frappe encore à jour-d'hui beaucoup de prisonniers dans leurs cellules. La naine parle de religieuses devenant phthisiques dans un couvent mal bâti, insalubre et humide, tandis que la tourière seule jouissait d'une excellente santé, par

ce que, seule, elle franchissait la porte de la maison.

Rayle avait remarqué aussi que les habitations humides et froides pendant l'hiver, extrêmement chaudes pendant l'été, déterminent facilement des affections catarrhales des crachements de sang et la phthisie.

En résumé, l'air confiné est généralement un air humide, privé des rayons lumineux et contenant des produits toxiques, irritants pour les poumons. Il est donc tout naturel que cet air provoque assez facilement la tuberculose.

LES CANADIENS DANS LE KANSAS

MISÈRE NOIRE

On nous écrit de Saint-Joseph, Mo.

George Brooks, sa femme et cinq enfants dont le plus jeune est âgé de 3 ans et le plus vieux de 14 ans, viennent d'arriver à Saint-Joseph, venant de Marion County, Kansas, distance de plus de 300 milles, qu'ils ont parcourue à pied depuis le pre-

mier du mois. La famille vint dans la partie du sud-ouest du Kansas, quand les affaires étaient florissantes et demanda une concession qui fut accordée et fut immédiatement hypothéquée pour permettre à la famille de se procurer un attelage afin de commencer les opérations de la ferme. Plusieurs mauvaises récoltes successives amenèrent la détresse. L'attelage fut bien hypothéqué pour payer l'intérêt sur hypothèque de la ferme, les opérations eurent pour résultat que Brooks perdit sa ferme et son attelage et se trouva un beau matin sans un sou devant lui.

Les voisins se trouvaient dans des conditions tout aussi mauvaises, et lorsque Brooks prit la résolution de quitter sa vieille maison à Saint-Joseph, personne ne put venir à son secours. Finalement, Brooks se décida à partir à pied avec sa famille. Lorsque les malheureux arrivèrent à Saint-Joseph ils étaient dans un état qui faisait pitié. Madame Brooks n'avait pas de chaussures et elle avait le pied couvert d'ampoules. Les deux jeunes garçons, âgés de 4 et 6 ans, ont marché presque tout le temps. Leurs chaussures étaient tellement percées qu'ils avaient les pieds en sang.

Brooks dit ce qu'il est et sa famille ont souffert dans le sud-ouest du Kansas, durant les deux dernières années parmi les classes pauvres, ne peut être décrit, et il y en a des centaines dans les nouveaux comtés dont la condition n'est pas meilleure que celle de cette infortunée famille. Il dit qu'il n'y a qu'un très petit nombre de fermiers qui espèrent avoir une récolte passable cette année; si la récolte manque complètement encore cette année, c'est la famine pour tout ces pauvres gens. Il dit qu'il y a des centaines de pauvres familles qui quitteraient la place de suite si elles avaient

les moyens de le faire, mais la misère est si grande qu'il est humainement impossible pour ces malheureux de s'en aller.

Le bourreau du royaume de Saxe n'est pas ami des délinquants. Jusqu'à présent, il allait exécuter à domicile. Mais tout d'un coup, il a changé d'idée et menace de faire grève si on voulait encore le faire voyager. Comme les remplaçants sont rares, il a obtenu satisfaction, et désormais toutes les exécutions auront lieu à Dresde même.

Les grands criminels seront donc sûrs en Saxe, de ne pas mourir sans avoir au moins entrevu la capitale du royaume.

Une recette contre la vieillesse; elle est d'Arène Houssaye, et vaut bien celle de M. Bown-Squard.

—Non, cher, disait il à un ami, il ne faut pas croire à la vieillesse. Si on y croit, on est perdu. On ne vieillit pas, on vit tout les jours un peu plus. Voilà tout. Le moyen de supprimer la vieillesse, c'est de la nier.

C'est un renouvellement du mot d'Auber.

—Vieillir, oui, c'est ennuyeux; mais que voulez vous c'est le seul moyen qu'on ait trouvé de vivre longtemps.

Mile X... refuse obstinément d'épouser un jeune millionnaire. —Pourquoi? lui dit sa mère. Il est riche, aimable, intelligent, distingué. C'est donc uniquement parce qu'il est vieux? —Oh! maman ce n'est pas seulement parce qu'il est vieux; c'est parce qu'il l'est depuis trop longtemps!